



N° 155 - Octobre 2024

Communauté de Base de Vals : Vals les Bains – Oubreyts – Monastère ste Claire

Communauté de Base du Sud : Labégude - Mercuer

Communauté de base de la Montagne : Lachamp-Raphaël - Laviolle – Mézilhac

Communauté de base de la Besorgues : Antraigues - Aizac - Asperjoc - Juvinas - Labastide s/ Besorgues

Communauté de base du Sandron : Bise, Genestelle, St Andéol de Vals, St Joseph des Bancs

Chers Frères et sœurs,

Après un an de service pastoral dans la paroisse Saint Roch en pays de Vals, je suis marqué par le dynamisme de l'EAP et des différents services qui me rassure d'être embarqué dans un bateau pour la pastorale dont les capitaines sont vigilants, attentifs, serviables et sérieux. J'en rends grâce à Dieu. Et dès le 13 octobre 2024, Monseigneur Hervé GIRAUD viendra à Vals pour mon installation comme Curé de la paroisse. Mais au juste, que signifie l'installation d'un Curé ?

Le Curé qui est nommé dans une paroisse, reçoit sa charge pastorale de l'Evêque, lui attribuant trois missions principales (Tria munera = trois charges) :

- La mission d'enseigner (Munus docendi) Canon 753-755; 519. La mission première d'un Curé est d'enseigner. Ce qui signifie pour lui d'annoncer l'Evangile, d'aider les fidèles à nourrir leur foi, à prier et à suivre de plus près le Christ. Le Curé reçoit donc la charge de la cure, c'est-à-dire, la charge des âmes d'une paroisse (cura Animarum). Par conséquent, il est le représentant et le délégué de l'Evêque dans la paroisse.
- La mission de sanctification (Munus sanctificandi) Canon 835 ; 519. La sanctification est la charge de transformation du monde. Il s'agit ici de sanctifier les hommes, en particulier à travers les sacrements et le culte de l'Eglise. En réalité, chaque fois que le prêtre fait œuvre de pacification et de la réconciliation, il sanctifie le monde. Et lors d'une catéchèse consacrée aux « tria munera » le Pape Benoît XVI affirmait que « le salut du monde et de l'homme étant accompli par Jésus, crucifié et ressuscité, l'actualisation du mystère de la mort et de la résurrection du Christ, qui porte le salut, a lieu dans l'action du Christ par l'intermédiaire du prêtre dans l'Eglise » et à travers les sacrements. Mais de façon plus large, cette fonction de sanctification incombe à tous les fidèles chrétiens catholiques au nom de leur baptême.
- La mission de gouvernement (Munus regendi) Canon 127 ; 519. Pour le Curé, la mission de gouvernement se révèle comme l'un des différents moyens qui, dans l'Eglise, s'efforce d'articuler la responsabilité originale de celui qui détient le « munus regendi » avec la collaboration de tous, manifestant ainsi l'interdépendance entre les différents membres de l'Eglise, et particulièrement entre l'Evêque et le peuple qui lui est confié. La mission de gouvernement favorise alors la communion entre le magistère et la communauté des fidèles. Pour le Canon 127, loin pour le gouvernement d'être un rapport de force ou de compromis politique, il est plutôt un rapport éthique et théologal de la hiérarchie institutionnelle de l'Eglise et de tous les fidèles dans le peuple de Dieu... Et selon l'esprit du Vatican II, dans l'exercice de la mission de gouvernement, le Curé ne se situe pas à la tête du peuple, mais au sein du peuple, marchant avec le peuple et pour le peuple, le guidant vers la sainteté...

Ainsi donc, le Curé est chargé de guider sa communauté vers le Christ et vers le Père à l'image du Bon Pasteur. Il doit pour cela, favoriser la communion entre l'Eglise locale, diocésaine et universelle. Et telle est donc ma nouvelle mission, et le pourquoi de mon installation comme Curé dans la paroisse Saint Roch en pays de Vals.

RENTRÉE PASTORALE 2024

Ce dimanche 15 septembre, nous étions rassemblés à l'église de Labégude pour célébrer la rentrée pastorale. C'est la première étape de cette nouvelle année qui sera en premier lieu marquée par quelques changements :

- Nous avons dit au revoir à notre ancien curé, le père Aimé, qui est retourné parmi les siens et à qui nous souhaitons bonne route.
- Nous avons la joie d'accueillir notre nouveau curé le Père François-Xavier, vicaire de notre paroisse l'an passé, qui nous accompagnera pendant quatre ans.

Nous lui souhaitons la bienvenue. Que ce bout de route que nous allons faire ensemble soit à tous profitable et qu'il nous fasse tous progresser sur nos chemins de foi. Cela m'amène au fait que nous n'avons plus qu'un seul prêtre sur notre paroisse, par conséquent nous aurons forcément moins de messes. Il nous faudra donc apprendre à partager, et à nous organiser entre nous afin de continuer à vivre le plus souvent possible l'eucharistie dominicale. Mais la vie d'un chrétien ne se résumant pas à la seule messe, il faudra aussi que nous nous organisions afin de vivre les 5 essentiels de la vie chrétienne : fraternité, formation, prière, service, évangélisation. Je sais, cela fait de bien grands mots, mais en fait il suffit d'accueillir ses frères et sœurs avec amour, tolérance, bienveillance et offrir tout cela au Seigneur. Lors des périodes où certaines de nos communautés seront en abstinence de messes, peut être, ceux qui le désirent pourront se rassembler pour vivre une célébration de la Parole afin de garder un signe visible de notre foi chez nos frères et se nourrir de l'Évangile.

À la fin de la célébration, le Père François Xavier nous a envoyés porter la lumière du Christ de par le monde, complété par le chant d'envoi « Allez-vous-en sur les places et sur les parvis » qui s'est terminé par un tonnerre d'applaudissements. Souhaitons que cet élan ne soit pas vain et que l'Esprit Saint nous donne la force de vivre en vrais disciples du Seigneur.

Après la messe nous étions tous invités à partager le verre de l'amitié à la maison paroissiale de Labégude. Puis une centaine de personnes se sont attablées autour d'un couscous préparé sur place et servi par l'équipe de « Fêtes et animations » renforcée de quelques bénévoles que nous remercions vivement. Le repas s'est achevée par le tirage de la tombola. Nous remercions toutes les personnes qui ont participé au rangement de la salle.



Tous les services et mouvements chrétiens de la paroisse ont été représentés par des affiches pour permettre aux personnes intéressées de se renseigner le cas échéant.

Parmi les points communs de ces services et mouvements il en est un qui revient sans cesse, c'est le manque de personnes impliquées. Voilà pourquoi nous lançons un cri d'appel à toutes les bonnes âmes afin de développer une vraie fraternité dans notre communauté et la faire vivre.

Je fais une autre annonce plus personnelle. En effet, depuis quelques années je suis une formation de diacre, et j'arrive à une étape importante : l'ordination qui se fera sûrement avant la fin de l'année civile. Bien sûr, je compte sur vous car on ne devient pas diacre tout seul mais avec la présence, l'aide et la prière de nos frères et sœurs. Alors merci de votre aide et de vos prières.

UNE SESSION POUR NOUVEAUX ET FUTURS RETRAITÉS



Retraité(e) récent(e), retraité(e) bientôt ? Seul(e) ou en couple ? Que faire de cette nouvelle page de vie ? Quelle fécondité lui donner, pour soi-même et pour les autres ? La session "Nouveaux et Futurs Retraités", du 7 au 11 octobre 2024 à Paray-le-Monial vous propose de vivre un temps dédié à l'écoute du Seigneur, de soi, des autres pour discerner quel sens donner à cette nouvelle phase de vie :

conférences, ateliers, temps de réflexion, méditation de la parole de Dieu, messes, temps libres, repas conviviaux, veillées animées seront autant de moyens, personnellement et en dialogue avec les autres, de structurer cette nouvelle page blanche, afin que chacun reparte avec son projet personnel.

La retraite, c'est bien... mais la retraite avec Dieu, c'est beaucoup mieux !

Pour toute question au sujet de votre inscription : - 03 58 42 20 51 ou evenements@sacrecoeur-paray.org du lundi au vendredi (sauf jours fériés) : de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00 (16h30 le vendredi).

Centre de pèlerinage (parc des chapelains) Avenue Jean-Paul II 71600 Paray-le-Monial France

Paray-le-Monial est situé dans un espace naturel préservé, au sud de la Bourgogne. Le site de la session se trouve dans le centre-ville de Paray-le-Monial, au Centre de pèlerinage, à 10 mn à pied de la gare et à proximité de la basilique, chef d'œuvre de l'art roman. Conférences, restauration, se déroulent au Centre de pèlerinage.



PÈLERINAGE À SAINTE-MARGUERITE

Dimanche 1er septembre une quarantaine de personnes s'est rendue à la chapelle Sainte Marguerite pour honorer et prier cette sainte qui a délivré Juvinas de la peste. Avant de nous quitter définitivement pour retourner dans son pays, le Père Jérôme, accompagné du Père Arlaud, a tenu à célébrer une dernière fois cette messe à Sainte Marguerite. Nous les en remercions chaleureusement.

Dans son homélie le Père Jérôme nous invitait à revenir sur la lettre de Saint-Jacques dans laquelle nous sommes invités à mettre en pratique la parole de Dieu et ne pas se contenter de l'écouter. Ce ne serait qu'illusion. Toutes ses attitudes recommandées dans cette lettre se traduisent par un seul mot : l'Amour ». L'être divin ne se définit que par l'amour.





Comme à l'accoutumée, la cérémonie était suivie du verre de l'amitié puis du repas tiré du sac pris devant la chapelle.

L'après-midi était à nouveau consacrée à la prière à l'intérieur de la chapelle. C'est Etienne de la paroisse Sainte Marie Rivier, aidé pour le chant par Jean-Pierre, qui nous a fait partager une parole de vie du Pape François : « Je ne peux imaginer un chrétien qui ne sache pas sourire.

Cherchons à donner un témoignage joyeux à notre foi ».

La bénédiction traditionnelle des villages et des vallées par le Père Arlaud a clôturé cette belle journée très priante et conviviale.

Merci à chacun pour sa participation et son aide pour que ce pèlerinage ait pu avoir lieu. Une très belle journée en somme où chacun espère se retrouver l'année prochaine.

Alors ? Envie de nous rejoindre pour le pèlerinage 2025. N'hésitez pas !



Paulette C.

Paroisse St ROCH en Pays de Vals

Curé: François Xavier LOUA

Maison Paroissiale: 3bis allée Vaschalde - 07600 Vals les Bains

Téléphone : 04 75 37 44 77 - Courriel : st.roch.vals@wanadoo.fr

Site de la paroisse : www.saintrochvals.fr - https://fr-fr.facebook.com/saintrochvals

Permanences: du lundi au samedi de 9h30 à 11h30

PARTAGE-Le guide : Guide annuel des activités et services de la paroisse disponible sur

demande.

Vos articles pour PARTAGE-Info du mois prochain doivent nous parvenir avant le 25/10/2024



SAMEDI 5 OCTOBRE 2024



L'ACTION CATHOLIQUE DES FEMMES

(ARDÈCHE - DRÔME)

ORGANISE

LA RENTRÉE SPIRITUELLE

A LABLACHÈRE (ND DE BON SECOURS) DE 9H30 À 16H

THEME: « NOUS ANNONÇONS LA JOIE »

(EN RÉFÉRENCE AU PAPE FRANÇOIS)

<u>Déroulement de la journée</u>: 9h30: accueil - 10h: intervention du Père Marc Boningues – 11h15: Eucharistie à la Basilique – 12h15: repas pris à « l'auberge de la couronne » (22 euros) -13h45: historique de la Basilique – 14h 15: carrefours et remontées des carrefour – 16h départ.

L'A. C. F. accueille toute les personnes qui veulent y participer......

Renseignements auprès des N° suivants 06/77/68/22/76 ou 06/29/33/03/60

Inscriptions souhaitées avant le 20 septembre

Le monastère Sainte Claire de Vals

et la Fraternité Séculière Franciscaine De Drôme et d'Ardèche,



Vous invitent à fêter la

Saint François d'Assise Dimanche 6 octobre

10h30 messe à la chapelle du monastère des clarisses, 72 Faubourg d'Antraigues

12h repas tiré des sacs

14h échange sur le thème « contre l'anxiété, laisser place à la sérénité et la louange »



Contact : clarisses de Vals 04 75 87 83 40 Par mail : clarisses.valslesbains@orange.fr

NOS PEINES

Funérailles de septembre

- GENESTELLE
 - 05 Marie BERNARD 81 ans
- VALS-LES-BAINS
 - 10 Jeanne CHARRA 87 ans
 - 10 Guy RIEU 75 ans
- AIZAC
 - 11 Philippe BLONDEL 69 ans
- **MERCUER**
 - 27 André TEYSSIER 89 ans

NUMÉRO DE TÉLÉPHONE FUNÉRAILLES : 06 37 25 27 32

Humour



LA QUÊTE POUR LA MISSION

La quête pour la Mission a lieu pendant la Semaine Missionnaire Mondiale et le jour du dimanche des Missions. Elle est impérée, c'est-à-dire obligatoire. Elle revêt une triple signification à la fois liturgique, missionnaire et universelle.

Un geste liturgique

Au cœur de la célébration de la messe pour la Mission, la quête est un geste liturgique au même titre que les autres quêtes. La quête exprime la participation des fidèles à la vie de l'Église, et représente le fruit de leur travail. Parce qu'elle a lieu au moment de l'offertoire, elle est lourde de symboles. Elle manifeste la participation active du Peuple de Dieu à l'Eucharistie, partage du corps et sang du Christ.

Un acte missionnaire

Lors de cette Semaine Missionnaire, les catholiques du monde entier sont invités à partager leur offrande avec leurs frères et sœurs du monde entier, spécialement ceux qui en ont le plus besoin. « Les fidèles sont tenus par l'obligation de subvenir aux besoins de l'Église afin qu'elle dispose de ce qui est nécessaire au culte divin, aux œuvres d'apostolat et de charité et à l'honnête subsistance de ses ministres. » (Can. 222 CEC). En participant à la quête pour les missions, le fidèle participe au travail des missionnaires qui, par leurs efforts et leur vie donnée, œuvrent à la propagation de l'Évangile à travers le monde.

Un partage universel

Les fonds récoltés lors de la quête pour les Missions sont versés dans le fonds universel de solidarité des Œuvres Pontificales Missionnaires. Ce fonds de solidarité permet une répartition équitable des ressources selon les besoins de chaque diocèse à travers le monde. Chaque membre de l'Église catholique, l'Église universelle, est membre d'un même corps. Participer à la quête pour la Mission, c'est être solidaire des autres membres du corps qu'est l'Église.

SOUTENEZ LA MISSION UNIVERSELLE

PAR VOTRE DON, L'ÉGLISE AGIT PARTOUT DANS LE MONDE

construction d'églises, évangélisation, soutien aux diocèses, séminaires, noviciats, écoles, orphelinats, programmes alimentaires, formation des catéchistes, appui aux médias catholiques, dispensaires, aides d'urgence, foyers d'accueil, alphabétisation











Enfance Missionnaire

Urgence

Evangélisation et catéchèse

Formation

Prêtres pour demain

SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE

13 – 20 octobre 2024



Chaque année, à l'occasion de la semaine missionnaire mondiale, le Pape choisit un thème et partage dans un message un texte de réflexion, adressé à toute l'Église dans le monde, à chaque paroisse, chaque communauté, chaque fidèle.

Pour la Semaine Missionnaire Mondiale 2024, le Pape a choisi pour thème :

Allez et invitez tout le monde à la noce (cf. Mt 22, 9).

Et voici le message qu'il nous adresse :

Chers frères et sœurs!

« Pour la Journée Mondiale des Missions de cette année, j'ai choisi comme thème la parabole évangélique des noces (cf. *Mt* 22, 1-14). Après que les invités ont refusé l'invitation, le roi, protagoniste du récit, dit à ses serviteurs : « Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce » (v. 9). En réfléchissant sur ce mot clé, dans le contexte de la parabole et de la vie de Jésus, nous pouvons mettre en évidence certains aspects importants de l'évangélisation. Ils sont particulièrement actuels pour nous, disciples-missionnaires du Christ, dans cette phase finale du parcours synodal qui, conformément à la devise "*Communion, participation, mission*", devra relancer l'Église dans son engagement prioritaire : l'annonce de l'Évangile dans le monde contemporain… »

PRIÈRE

de la Semaine Missionnaire Mondiale

Père très bon, Tu nous as donné ton fils Jésus qui a offert sa vie par amour pour l'humanité, pour les hommes et femmes d'hier et d'aujourd'hui. Nous sommes sauvés, pardonnés, invités au banquet à chaque Eucharistie, au banquet éternel. À la suite de la Vierge Marie, que notre oui soit oui. Donne-nous de nous rappeler que le jour de notre baptême, nous avons revêtu le Christ. le plus beau vêtement pour participer au repas des noces. En cette année de prière voulue par le Saint-Père, que nos rendez-vous avec toi dans la prière et dans tes sacrements soient la respiration de notre âme et la source d'un élan missionnaire inlassable. Garde-nous fidèles afin que nos frères et sœurs qui ne te connaissent pas encore puissent dire «Voyez comme ils s'aiment » et deviennent eux aussi des disciples missionnaires jusqu'aux extrémités de la terre. Amen



La vie de notre communauté

MP: Maison Paroissiale – **SJ**: Salle St Jean 3b allée Vaschalde – 07600 Vals les Bains ... au jour le jour

SP: Salle Paroissiale - 07200 Labégude

Rencontre de la CCB Sud (Mercuer/Labégude à Mercuer – salle des associations& Ma01 17h Me02 10h-11h30 Catéchèse pour les C2/CM1/CM2 au presbytère de Vals

Rentrée spirituelle de l'ACF à NOTRE Dame de Bon Secours Sa 05

avec intervention du père Marc BONINGUES, messe, repas et carrefours (voir p. 5)

18h Messe anticipée à Labéqude

Di 06 10h30 Messe à Vals

27° DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

10h30 Messe au monastère Ste Claire Fête de saint François d'Assise (voir p. 5)

Sa 12 16h-19h Catéchèse pour les CE2/CM1/CM2 – SP Labégude pas de messe anticipée

Semaine missionnaire mondiale du 13 au 20 octobre

Di 13 10h30 Messe unique à Vals

28° DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

présidée par Mgr Hervé GIRAUD - Installation du curé

17h Concert à l'église de Genestelle par le groupe LEÏ

Ma15 17h Rencontre de la CCB Sud à Mercuer – salle des associations

Sa 19 18h Messe anticipée à Juvinas

Messe au monastère Sainte Claire Di 20 9h

10h30 Messe à Vals

29° DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Quête mondiale pour la mission

Sa 26 16h Messe à Lachamp-Raphaël

Messe au monastère Sainte Claire Di 27 9h

10h30 Messe à Vals

30° DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Je 31 16h Messe anticipée de TOUSSAINT et défunts à AIZAC suivie d'un partage

Ve 01 10h30 Messe à Vals

Messe à Saint Joseph des Bancs

TOUS LES SAINTS et prière pour les défunts

Sa 02 10h30 Messe à **Vals**

COMMÉMORATION DE TOUS LES FIDÈLES DÉFUNTS

15h Messe à Laviolle messes avec les familles endeuillées

Messe au monastère Sainte Claire Di 03 9h

10h30 Messe à Vals

31° DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Monastère des Clarisses : messe : lundi, mardi, mercredi, jeudi, samedi à 11 heures pas de messe le vendredi - dimanche à 9 heures

Vals: du mardi au vendredi : messe à 8h30 - samedi : messe à 10h

Tous les mardis à 16h : Temps d'adoration suivi du chapelet

Confessions au presbytère : tous les vendredis de 17h à 18h – le samedi de 9h à 10h **Secours Catholique**: ouvert tous les mardis de 14h30 à 16h30 (10bis bd de Vernon à Vals)

Labégude : lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi : prière des Laudes à 9h